

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Se proyecta construir en los Estados Unidos un canal gigantesco

Washington.—El secretario Wilbur y M. C. Crowley, presidente de la Fleet Corporation, en cartas dirigidas al presidente Dempsey del Comité de Ríos y Puertos de la Cámara, aprobaron la proposición para un canal «todo americano», que conecte los grandes lagos con el Océano Atlántico vía de río Hudson. La ruta propuesta recientemente fué desaprobada por un comité especial de ingenieros del Ejército, los que declararon que no era buena económicamente, y será objeto de una sesión ante el cuerpo de ingenieros de Ríos y Puertos.

El Secretario Wilbur, dijo que el canal en cuestión ayudaría materialmente el sistema de transporte bajo el punto de vista de la defensa nacional.

### No se establecerá aun el telégrafo sin hilos entre Europa y EE. UU.

New York.—El teléfono sin hilos no establecerá entre los Estados Unidos y Europa sobre una base comercial hasta tanto no se elimine la posibilidad de una interrupción a causa del mal tiempo, según anunciaron los directores de la American Telephone & Telegraph Company.

Los experimentos se continuarán por la American Telephone & Telegraph Company, la Radio Corporation de América y el Departamento de Correo de la Gran Bretaña hasta que se garantice la viabilidad de esta comunicación por una base comercial.

### Un americano que fué prisionero de Krim regresa a su país

Washington.—Thomas Williams de San Francisco, el que anunció que había sido capturado por los rifeños mientras servía en la legión extranjera en Marruecos y que fué detenido más tarde por las autoridades

francesas en Tánger, después de haberse fugado del Rif, ha sido entregado a Maxwell Blake, el agente diplomático americano en Tánger para su custodia.

El gobierno francés ordenó la libertad del prisionero después que el Embajador Herrck hubo de presentarse en el Departamento de Relaciones Exteriores de Francia haciendo las reclamaciones del caso.

Este asunto ha sido considerado como terminado por el Departamento de Estado y se espera que Williams regrese a los Estados Unidos.

### Se desea filmar una cinta en que todos los artistas sean de la raza de color

Hollywood.—Según ha anunciado Cecil B. de Mille, en sus estudios se está proyectando una película que será filmada exclusivamente por artistas de color que se distinguen en los teatros.

La película será la historia de la vida de los miembros de la raza de color en América.

### Las agujas de la Catedral de Burgos

Madrid.—En un escrito publicado la Academia de Bellas Artes, denuncia el peligro que corren las agujas de la histórica Catedral de Burgos. También protesta contra el anuncio que hace el Alcalde de Madrid, acerca de los adornos escultóricos y que la referida Corporación considera inadecuados.

### En pro de los prófugos del servicio militar residentes en Estados Unidos

Madrid.—Los diarios de esta ciudad hacen campaña para que las condiciones acordadas a los españoles residentes en la América Latina, en lo que respecta al cumplimiento del servicio militar, se hagan extensivas a todos los españoles que residen en los Estados Unidos alegando que dadas las condiciones y el ambiente hostil que rodea a estos últimos, los hacen acreedores a mayor consideración.

### Charles Chaplin ha resuelto teñirse de negro el cabello

Hollywood.—Aunque el popular bufo cinematográfico, Charles Chaplin, había demostrado en varias ocasiones su repugnancia a usar tinturas para su ondeado cabello; que los años y las preocupaciones causadas por la inversión de los millones que ha ganado tornarán gris, las exigencias de una nueva película, lo han hecho modificar sus ideas sobre el particular y someterse a un tratamiento especial, que vuelva negro y lustroso su pelo.

### La Liga de las Naciones quiere proteger a la infancia contra las películas inmorales

Ginebra.—Un movimiento para proteger a la niñez en el mundo entero contra las películas no deseables, fué iniciado aquí por la Comisión Consultiva de la Liga de las Naciones para el bienestar de la niñez, la que adoptó una resolución para la creación de una junta de

censura central en cada país, formada por educacionistas y padres.

La resolución estipula que esta junta debe prohibir que se presenten películas desmoralizadoras para la mentalidad y moralidad de la niñez recomienda una entente internacional de educación entre las juntas nacionales; con el propósito de prohibir internacionalmente las películas no aprobadas.

Se favorece una legislación nacional para asegurar la debida higiene y ventilación de los cinematógrafos con salidas suficientes y para impedir que se exhiban películas inflamables.

### El nuevo crucero

Ferrol.—Se ha acordado pedir al Gobierno, que bautice al nuevo crucero con el nombre de Ferrándiz, para recuerdo del famoso almirante, redactor de la ley de la escuadra.

### Por falta de materias primas el Glob. Ruso cerrará cien telares

Moscou.—Debido a la falta de materias primas el gobierno Soviet se propone cerrar casi 100 telares durante períodos que varían desde una a seis semanas. Los obreros recibirán el 50 por ciento de sus jornales durante el paro. Varios cientos de miles de obreros están afectados por esta decisión.

### La compra del archivo de Colón

Madrid.—El Marqués de Estella ha ordenado al Comité Organizador

## Falleció don Adolfo Osborne

Nuestra sociedad se ve hoy enlutada y con ella una familia distinguida. Ayer un cablegrama trajo a San José la mala nueva desde New York. Muy pocos días hace que salió para Estados Unidos en busca de salud y aun se dijo que iba a practicarse una operación.

Al llegar no más a New York su salud se desmejoró, y todo empeño fué vano, pues la enfermedad signó su curso grave.

El Sr. Osborne se distinguió por su cortesanía y por su actividad comercial. Hijo de padres ingleses pronto se familiarizó con la sociedad Josefina. Nunca se le dió su nombre pues todos preferían llamarlo cariñosamente Chichí.

La noticia de su fallecimiento alarmó ayer todos los círculos de San José y Limón.

Durante muchos años ocupó las importantes secretarías de la United Fruit Co. y de la Northern Railway Co., puestos en los cuales supo ser bondadoso.

Esas compañías pierden un elemento admirable.

El «Correo Nacional» siente la triste nueva y envía su pésame a su distinguida viuda e hijos así como a los demás deudos.

Al mismo tiempo hace extensiva su pena al Sr. Administrador de la United Fruit Co. y a la Colonia Inglesa.

de la Exposición Internacional de Sevilla que anticipa las 750,000 pesetas que faltan para completar el precio del archivo de Colón que se llevará al Archivo de Indias para exhibirse durante referido certamen.

### El «as» Fonck cree poder cruzar en 30 horas el Atlántico

París.—El capitán Fonck, refiriéndose al raid aéreo continuando entre New York y París, que emprenderá próximamente, hizo la siguiente declaración: Espero iniciar el vuelo de las primeras semanas de septiembre y emplear solamente 30 horas en la travesía.

Tengo absoluta confianza, pues lo peor que puede ocurrir es que caigamos al mar, pero siempre ería cerca de algunos buques que nos recogerían inmediatamente.

Primero quise volar de París a New York, pero las condiciones atmosféricas, hicieron que variara mi plan.

El aeroplano está siendo construido, parte en New York y parte en Detroit, y yo mismo llevaré a los Estados Unidos, seis motores franceses, destinados al aparato, pues quiero que éste desarrolle 1500 caballos de fuerza.

Haré vuelos de prueba durante tres meses y la trayectoria de nuestro raid hacia el Norte, hasta Terranova y luego hacia el Este o Suroeste, según lo permitan las corrientes aéreas. La flota francesa del Canal de la Mancha, será enviada a alta mar, así como algunos buques de guerra de los Estados Unidos, para que nos asistan durante el vuelo.

Cada hora daremos informes radiográficos. Saldré para New York, del 10 a 21 de abril, con objeto de supervisar la construcción del aeroplano.

### Detienen EE. UU. a un timador de los españoles residentes en la América Latina

Filadelfia.—Luis de Haven, fué detenido aquí bajo la acusación de haber utilizado el correo para defraudar a los residentes de la América Central. No pudo prestar la fianza de 25,000 pesos que se le exigió y ha sido encarcelado en espera de la actuación del Gran Jurado.

Se alega que de Haven ha empleado dos sistemas para estafar a los españoles en la América Central y en la América del Sur. Le ofreció a éstos la inscripción en la «Export Nautical Association» por lo módica suma de dos pesos, la que le daba derecho a los miembros a dar un viaje anual a España. En el otro método empleado por de Haven, se dice que le escribió a los curas párrocos de cada localidad en Sur América ofreciéndoles cambiar el dinero de su país por dinero americano con grandes utilidades. En algunas de sus cartas se alega que incluía un billete de a peso pidiendo que le devolviesen 50 centavos de la moneda del país y ofreciendo

efectuar el cambio al mismo tipo siempre y cuando se le enviase el dinero suramericano por adelantado.

Los inspectores del Departamento de Correos han anunciado que De Haven ha ganado menos de 100 pesos con estos dos proyectos de estafa.

### Han sido condecorados los marinos que bajaron en Alhucemas

Madrid.—Por Real Decreto que refrenda el Ministerio de Marina, ha sido concedida la Medalla Naval a las tripulaciones de las barcas que participaron de manera heroica en el desembarco de Alhucemas, haciendo posible el rápido transporte a tierra, venciendo muy grandes dificultades, de las columnas de infantería y artillería que más tarde tomaron Morro Viejo, Morro Nuevo, Malmusi y Cuernos Xauen.

La operación fué dirigida por el Capitán de Corbeta Don Guillermo Díaz que también ha recibido la merecida recompensa.

### Los canadenses como vasallos de los Estados Unidos

Strathy, Ontario, Canadá.—Según George Nicholson, miembro del Parlamento canadiense por el distrito de Algoma East, los Estados Unidos están haciendo de los canadenses unos vasallos y ya comienzan a preparar la anexión del gran Dominio a su territorio.

Hablando en un mitin político de la campaña electoral actual, en la que la cuestión del proteccionismo es la principal, Nicholson dijo:

Los canadenses ya no son un pueblo libre. Son hoy meros vasallos de los Estados Unidos. Debemos cambiar la línea de conducta económica en el Dominio, o seremos absorbidos.

## Duelo social

A la avanzada edad de 87 años ha fallecido en esta capital la Sra. doña Feliciano Rojas v. de Jiménez, que fué gala de nuestra sociedad por sus ascendidas virtudes, especialmente por la nobleza de sus sentimientos, por su bondad ingénita.

Y la bondad es una virtud tan bella que la Sagrada Escritura, en su delicioso lenguaje, la compara al rocío de la tarde que refresca las hojas desecadas por el bochorno del medio día.

De allí las simpatías y pruebas de consideración con que nuestra sociedad distinguió siempre a la que supo honrarla y enaltecerla.

El Correo Nacional envía sus manifestaciones de condolencia a los hijos de la extinta, señores don Mariano, don Alberto, don Alfonso, señorita Dolores, don Ezequiel, don Elías, don Gonzalo, señorita Ramona, señorita Amelia y don Ricardo Jiménez Rojas, a sus nietos, biznietos y demás deudos.

# LA OBSERVACION

(DE "THE BUSINESS LIFE" POR W. GAMBLE)

La observación es una de las cosas más necesarias en la vida. Es indispensable en cualquier profesión. El hombre que no es observador tiene que luchar contra grandes dificultades, comete muchos disparates, y se encuentra a menudo, como vulgarmente decimos, con el agua hasta la coronilla en un mar de obstáculos; pierde un tiempo muy valioso y hasta dinero en persecuciones que podrían ser evitadas con el ejercicio de este don inestimable.

Muchos hombres van por el mundo con los ojos abiertos y sin embargo no ven, chocan contra un poste o un muro por falta de la observación necesaria para conocer donde está el peligro; y sin embargo sacan tan poco provecho de su ingrata experiencia, que caen en el mismo error al día siguiente.

Un viejo capitán fué preguntado si sabía en qué parte había rocas en cierto puerto y él demostró su agudo sentido de observación, respondiendo: «No, señor; pero sé dónde es que no las haya»

La observación, al mismo tiempo que nos enseña lo que debemos de evitar, nos enseña a ejecutar grandes cosas. Genio, talento, inventiva, ciencia y experiencia son sinónimos de observación.

Si estudiamos la vida de los grandes hombres de cualquier época, encontramos invariablemente que su grandeza tuvo origen en la facultad de la observación; por ella concibieron algún gran invento o hicieron algún gran descubrimiento bastándoles recibir la impresión de cualquier circunstancia que otro hubiera pasado por alto. Sir Isaac Newton vió caer una manzana como las hemos visto caer todos, pero el hecho lo impresionó y lo condujo a desarrollar la ley de la gravitación con su incesante influencia en el mundo material. Watt hizo su primer máquina de vapor observando el vapor de agua que salía de un caldero. Y una de las más notables mejoras introducidas en las primitivas máquinas de vapor, fué inventada por un muchacho perezoso, pero observador, que fué puesto a tirar de una cuerda para mover una palanca, quien encontró que el trabajo podía ser ejecutado atando la cuerda a otra palanca, de suerte que él podía quedar libre para ir a jugar con sus compañeros. Estos y otros muchos son ejemplos de observación que generalmente distinguen a las personas que han tenido éxito en la vida.

La observación está intimamente ligada al sentido de la vista. Decimos que es inteligente el hombre que va por el mundo con los ojos abiertos; pero la visión debe ser tanto material como física. «Los ojos del sabio están en su cabeza».

Hay hombres que obran como si tuvieran los ojos en cualquier parte, menos donde en realidad los tienen. La inteligencia debe ver tanto como el ojos. El sabio emplea no solo su visión, sino también todas sus facultades para sacar el mejor provecho de su vida. Pero el necio ve un objeto, y nada más; el acto no lo hace ni más sabio ni mejor; es un necio ineapaz de elevarse a una más noble humanidad.

Puede alegarse que la facultad de observar es un don natural, y así es sin duda; pero si no es innato en el hombre o si es débil puede ser cultivado y retenido como cualquier otra facultad. Muchos se preguntan porqué algunos hombres han tenido buen éxito en la vida mientras que otros han fracasado y atribuyen lo primero a la buena suerte y el fracaso a la desgracia. Otros menos necios lo atribuyen a la falta de educación; pero solamente esto no es la causa porque hay muchos ejemplos de hombres de muy escasa educación que han llegado a la cumbre. Lord Bacon dijo: «Los Estudios no enseñan su propio uso; pero hay una sabiduría sin ellos y sobre de ellos que se obtiene por la observación.»

En los talleres de hoy día se necesitan jóvenes que se pregunten por qué las ruedas dan vueltas, por qué una rueda va más despacio que otra, por qué un modo de hacer una cosa es mejor que otro y por qué aquella causa tiene esta consecuencia, jóvenes que saben ver otros métodos de hacer las cosas mejor.

Siempre oímos discutir qué es lo que en los colegios debería de enseñarse. La respuesta es obvia: iniciativa y observación.

Cuando los jóvenes se lanzan al mundo y tienen que valerse por sí mismos pronto comprenden lo que vale la observación. Solo los que han aprendido a observar, los que saben leer y valorar los caracteres propiamente, los que saben discernir los signos de los tiempos, los que se mantienen ecuanimes en las emergencias, los que saben hacer las cosas a su debido tiempo y en su debido lugar tienen buen éxito en la vida. Estas cualidades solo se obtienen cultivando la facultad de observar. Los hombres listos son solamente hombres de penetrante observación que pueden hacerse cargo de una situación a primera vista obrando con presteza al primer impulso.

(Traducido por Juan Farfan para el «Correo Nacional».)

San José, Abril 20 1926.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza. Cristalería. Espejos  
Heredia. Tienda B navides.

Este es el famoso método Bayer para cortar los resfriados, los catarros, la grippe, etc:

Esta noche al acostarse,

2 Tabletas de FENASPIRINA Y una limonada caliente

Abríguese bien. Verá como a los pocos momentos está sudando copiosamente, experimenta un delicioso alivio y duerme con el sueño más profundo y tranquilo. Mañana, si algún ligero síntoma persiste, una o dos dosis más durante el día.

El «Método Bayer» tuvo por origen los admirables resultados que durante la influenza produjo la FENASPIRINA, sobre todo combinada con el efecto curativo del limón.

No trastorna el estómago ni causa atontamiento como las preparaciones laxantes a base de quinina.

Las tabletas no se disuelven en la limonada; se toman antes con un poco de agua.

## Notas diversas

El Sr. Presidente de la República y los Sres. Secretarios de Estado en los Despachos de Educación y Gobernación, asistieron el domingo al acto inaugural de la Escuela de Paso Ancho.

La tercera comida de la Cámara de Comercio, se verificará en Puntarenas.

Al Hospital de San Juan de Dios ingresó el Sr. Jesús Badilla, quien sufrió quemaduras con pólvora.

El Comité de Vías Públicas, proyecta comprar un quebrador moderno de piedra.

Desde el día primero de mayo empezará a regir la tarifa rebajada de la empresa del tranvía. Es de advertir que los domingos, el 15 de Septiembre, el 25 de Diciembre y durante los días de las fiestas cívicas regirán los actuales precios por carrera.

Parece que dentro de unos pocos meses nos visitará un equipo español de foot ball.

En esta capital se ha constituido una sociedad anónima con el título de Compañía Cafetalera e Industrial La Isabel.

De la Habana llegará próximamente al país, la Compañía de Operetas Santa Cruz.

# La Religión de Oropel

¿La conoces, lector amigo? Mucho ojo. ¿Ves aquel señorón que confiesa, comulga y oye hasta tres misas de rodillas? Has de saber que da dinero a interés tan crecido, que ahorca a sus infelices deudores. ¿Tendrá Religión? Sí, pero no la del Evangelio que condena la usura.

Y aquella joven, devota y asidua visitadora del Circular ¿no recuerdas haberla visto también en el paseo con un traje tan ajustado al cuerpo como a la moda? ¿Tendrá Religión? Tendrá la que quieras, menos la del pudor o sea la cristiana.

Tampoco puede tenerla la madre que es toda para el cuerpo y nada para el alma de sus hijos, los cuales van creciendo en malicia debido a la negligencia de tan singular matrona, inscrita en tres o cuatro congregaciones, cuyas prácticas están en lucha perpetua con los más elementales deberes domésticos.

¿Y qué me dices lector paciente, de la criada rezadora que con frescura se embolsa el vuelto? ¿Cuál será su religión? La que no haga caso de semejantes menudencias. ¿No es así? Mas no la que proclama: no hurtarás.

Mira, por último, al apuesto mozalabete, preocupado más del lazo de su corbata o del doblez de su pantalón que del cumplimiento del precepto pascual. ¿Lo creerás cuando te diga, muy serio, que es más católico que el Papa? Dile que pro-

fesa la misma religión que el hombre de negocios no muy limpios, que la eterna conversadora de lengua maldiciente, que los novios que se dan cita en la misma casa de Dios. Religión de conveniencias, que sólo sirve para evadir en el mundo la fea tacha de descreído y merecer ante Dios y la conciencia al calificativo aborrecible de hipócrita.

Tener de veras religión es cosa muy distinta. La Religión es un conjunto de verdades y preceptos. Una sola verdad que no se admita, un solo precepto que no se cumpla, basta para arrojarnos toda entera del corazón. ¿No es verdad lector amable, que la Religión no son simples prácticas exteriores? Si éstas no proceden de un corazón puro o penitente y no se hermanan con el deber siempre y en todas partes cumplido, son inútiles y vanos entretenimientos con que se trata de llenar el vacío del alma naturalmente cristiana.

Persuádate, lector: tener Religión es algo más que arreglar altares, asistir a procesiones, portar escapularios y mascullar oraciones. Es ante todo vivir según la ley de Dios y de su Iglesia, recibir debidamente los sacramentos, orar como se debe y pedir lo que conviene, practicar la caridad y no violar la justicia. ¡Esa es la Religión de Cristo. Todo lo demás es Religión de oropel!

JOSE PIÑOL Y BATRES

# LACONISMO

Dice un refrán que, si la palabra es plata, el silencio es oro; un proverbio reza, que Dios nos ha dado sólo una boca para hablar y dos oídos para oír, con lo que debe sobreentenderse que es preciso escuchar mucho más que hablar.

La historia conserva muchas frases célebres que en lenguaje breve y gráfico expresan una idea que más bien pudiera calificarse de sententia, pero quienes dieron las normas a este respecto fueron los lacónicos, es decir, los lacedemonios, habitantes de la antigua Grecia, de cuya denominación nació el vocablo «laconismo».

Cuentan que cierta vez el rey de Persia les amenazó con entrar a sangre y fuego en su territorio. «Ven», dijeron por toda respuesta. Los persas fueron, y sufrieron una tremenda derrota. Aquel monosílabo era la convicción de su potencia.

En otra ocasión un rey de Esparta les amenazó parecidamente al rey de Persia.

«Dionisio se halla en Corinto», le respondieron.

Efectivamente, Dionisio, tirano de Siracusa, se hallaba desterrado

en Corinto por haber cometido una arbitrariedad que le salió mal.

Después de la batalla de Platea, escribieron a su patria comunicando la victoria:— «Los persas han sido humillados».

Cuando se apoderaron de Atenas, lo hicieron saber diciendo: «Atenas tomada; dad gracias a los dioses»

Clásica es la frase de Julio César, cuando comunicó la victoria conseguida sobre el hijo de Mitridates: «Veni, vidi vici». Es decir: «Fui, llegué, vencí».

Indudablemente, entre los pueblos como entre los individuos, hablar poco es señal de fortaleza, y los menos charlatanes son los que han hecho las grandes cosas.

Se cita la carta de un inglés a un yanqui, concebida así:

Londres ? Firma.  
O sea: Londres ¿Qué ocurre?  
El yanqui al inglés le contestó: O.  
O sea: Cero, que equivale a nada.

Más laconismo no cabe. Quizá los yanquis e ingleses podrían enseñar a los lacedemonios.

X.

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

## LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de 0,35, 0,50 y 1,00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarrines, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1°, 2°, 3° y 4° y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada. Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany.

de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

# La fiesta del Papa en Europa

Concluye

**Polonia.**—En esta república que tuvo el honor de tener al actual Pontífice por Delegado especial de Benedicto XV, todos los años la fiesta del Papa se celebra con pompa suntuosidad, así civil como eclesiástica. La prensa y todo lo más conspicuo de Polonia se esforzó por manifestar su fidelidad y amor al Padre Santo. Polonia siempre fidelis filia.

**Lituania.**—El progreso del catolicismo en esta nueva república ha permitido a los católicos litua-

nos celebrar este año con especial solemnidad el fausto aniversario. Descollaron por su entusiasmo los estudiantes de la universidad.

**Suiza.**—En todos los Cantones se tuvieron solemnes funciones, especialmente en Berna, donde oficiaba el Sr. Nuncio.

**Francia.**—Las fiestas aniversarias se tuvieron en Norte Dame, las cuales resultaron de gran esplendor.

**Bélgica.**—Como en nación católica, todo el elemento oficial y todo el pueblo tomó parte en la celebración del aniversario.

## Se expulsará a Mac Load

Enérgica iba a ser la actitud del gobierno, respecto a Mac Load, el famoso enfermo curandero de Siquirres. Pero como adujo razones personales y de salud de su familia, se le concedieron cuatro meses de licencia, pasados los cuales debe embarcar.

Una concesión tal, bajo un compromiso: el famoso médico negro no curará más aquí mientras parta.

## Banquete en Cartago

El Clero se reunirá en Cartago el domingo y después de las ceremonias tendrán un banquete para el cual ya han circulado las invitaciones debidas.

No menos de 60 sacerdotes se juntarán en la vieja metrópoli el día domingo.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

# LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados  
**CARTAGO**  
Departamento de Ferretería

**HIERRO** techos 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

**ACERO** en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

**VIDRIOS**, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de arculos de ferretería. Escobas para patio, cu-

chillos machetes y palas.

**CEMENTO** "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de bar-chí sillas, etc.

pinturas Alabastin etc.

**CATRES** Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambra-das.

**MATERIAL DE CAÑERÍA**, Tubos, codos, vanidles, rios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.



**ALUMINIO**, variedad de artículos olla calderos, qaños María, juegos para niños, tra-tos propios para asar pollos o pescados.

**COCINAS** para leña tres tamaños preci-de ocasión.

**MATERIAL PARA CLOACAS** belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

**INODOROS** americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

**TANROS**, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

**ABARROTES** en general, de Material de barro Belga para cloacas.

**GRAN FABRICA** de café molido y fabri-cación de fideos.

**SILLAS DE VIENA**, color de caoba.

Casa establecida  
en 1893

TELEFONO N 1  
Rivera & Cía.

# Jesús y el mendigo

Marchaba el buen Jesús por un camino en sus largas jornadas por el mundo; y era entrada la noche cuando vino a postrarse a sus pies un vagabundo, que le dijo con júbilo y con llanto:

¿Eres Jesús el Nazareno? ¡Cuánto te he buscado, Señor, para que me hagas un grandísimo bien! Y abrió el manto y el cuerpo le mostró lleno de llagas.

De pueblo en pueblo voy para que vean mis úlceras sangrientas... y mitiguen su ardor, pero los hombres me apedrean y los canes rabiosos me persiguen.

¡Ten piedad de mis llagas miserables tú que llevas el bien por do caminas. tócalas con tus manos admirables que convierten en rosas las espinas!...

Así dijo el mendigo con tristeza y Cristo entonces de ternura lleno, puso un beso de paz en su cabeza y la hizo desear sobre su seno, diciéndole: "Por todas tus querellas Yo mezclaré mis lágrimas contigo..." y lloró tantas!... que bañó en ellas... y al mirar sus andrajos el mendigo ¡los halló salpicados con estrellas!

(De "Dios y Patria". Rep. Dominicana).

## S. I. METROPOLITANA

### Semana del Patrocinio del Señor San José

#### PROGRAMA:

Del lunes 19 al sábado 24 de abril  
Misa cantada y ejercicio a las 6 de la mañana. Rosario, Plática y Bendición a las 7 de la noche.

Domingo 25 de abril, día del Patrocinio  
Como este es el día designado para la CORONACION DE LA VIRGEN DE LOS ANGELES, habrá única-

mente DOS MISAS CANTADAS, a las 5 y 6 de la mañana, respectivamente. En la noche no habrá nada.

Nota.—El JUEVES a las 6 a. m. la MISA CANTADA será del SANTISIMO, y a las 6 1/2 la de San José, pero el ejercicio se hará inmediatamente después de la misa de 6.

EL MAYORDOMO

## MARITIMAS

Puntarenas 20.

Hoy a las 9 horas fondeó el vapor inglés «Arizona» de 3204 toneladas procedente de Cristóbal con dos días y medio de mar, 49 tripulantes, Capitán J. G. Rodos, y consignado a Felipe J. Alvarado & C<sup>o</sup>. sin pasajeros ni carga ni correo.

Limón 20.

Hoy a las 950 horas fondeó el vapo N. A. «Heredia» de 2801 toneladas, procedente de N. Orleans vía Escalas y Bocas del Toro, con 6 horas de mar, tripulantes 82 y 21, capitán F. Beber y consignado a U. F. C<sup>o</sup>. sin carga, correo 32 sacos. Pasajeros de Boas: Martín Christiansen, Arold P. Gado, Loretta Gadd, Kent Gardner, John Watkins, George Braddock, Emilio Palma, Mercedes Pravia, en tránsito dos.—A. S. Rees, capitán de Pt<sup>o</sup>.

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Los autos cobran \$ 60.00 por viaje

Comienza ya la explotación de precios para el domingo. Ayer un chofer nos cobró \$ 60.00 por un viaje redondo. Lástima que con ser calva la ocasión, no se puedan aplicar las tarifas.

En todo caso sobrarán autos, pues van a trabajar los de provincias y hay cinco trenes entre los ordinarios y los extras.

## In memoriam

### Doña Amelia vda. de Robert

Los hombres vencen en la vida por su inteligencia. Las mujeres se distinguen y triunfan por su corazón. Al evocar la dulce palabra de madre, debemos asociarla a la de abnegación y de amor.

Cuando al sepulcro llega una madre, no tenemos sino piedad y consuelo para sus hijos, pero si ha sido un ejemplo de virtudes de fe y de abnegación, hemos de recibir el designio de Dios con resignación y aceptar cristianamente el golpe que nos llega. La materia debe volver a la tierra, mientras el espíritu cristiano ha de volar al Cielo, a la región de los justos.

Tal pensamos ahora que un grupo de amigos distinguidos, doña Amelia R. vda, de Paynter, don Emilio, don Luis, don Alberto y don Félix Robert, han sufrido la pérdida más grande, pues su buena mamá bajó a la tumba el pasado viernes en hora temprana, apenas cuando el sol rasgaba con sus albores los celajes de un nuevo día que para ellos y sus hijos fué de dolor.

Duro es el golpe, fuerte la emoción, pero no queda otro recurso que aceptarlo y pedir en la oración de cada día y de cada mañana por el reposo del noble espíritu de doña Amelia.

Les cabe una satisfacción grande, que ha de aminorar su pena y disminuir sus lágrimas: tuvieron como madre a una santa mujer, a una dama distinguida, a una señora en quien se cumplían los atributos de noble, juiciosa y llena de bondad.

Quienes la tratamos sentimos su partida y recordamos su vida de trabajo y cariño para los suyos.

Ha sido una pérdida para nuestra sociedad y para la Colonia Francesa, de la cual fué parte muy distinguida. Su ejemplo ha fructificado. Los

hogares de sus hijos los Sres. Robert son nuevos jardines, donde han resplandecido las virtudes de los buenos padres.

Son santuarios donde solo hay la enseña del trabajo y de la oración, rica simiente que recibieron desde su niñez.

Con ellos sentimos la partida de Mely, como con cariño se le distinguía, pero hemos de pensar que llegará al Reino de la Justicia y que allí su espíritu estará saturado de la buena danza eterna que desde aquí confiamos que Dios le haya concedido.

Sobre su sepulcro flote una nube de incienso purísimo que sirva de consuelo a todos sus hijos y nietos, mientras que con él, llegue hasta el Paraíso nuestra plegaria, nuestro ruego

Para los demás, que quede aquí un sendero alumbrado por las virtudes, por el rico corazón de quien supo iluminar con destellos áureos un hogar enlutado, triste...

MAC.

## La Libertad jugará el domingo

Se ha dispuesto que siempre haya match de fútbol el domingo, no obstante la Coronación.

La partida será entre los peruanos y La Libertad.

Las fuerzas están muy iguales óy se espera que se luzca el Macho Mariscal.

Se cruzan fuertes apuestas y superran las que se hacen a favor de La Libertad.

PIELAS PARA CALZADO.—Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Benavides.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

# Santoral

Jueves 22. — Santos Sotero y Cayo, papas y mártires, Teodoro, Leonidas y Apeles.

## SAN SOTERO Y SAN CAYO, PAPAS Y MÁRTIRES

San Sotero nació en Fundi, reino de Nápoles, y habiendo fallecido en el año de 161 San Aniceto, subió a ocupar la Silla de San Pedro. Gobernó la Iglesia por espacio de ocho años, y ésta le cuenta en el número de los santos mártires. Sergio II trasladó su cuerpo al cementerio de San Calixto a la iglesia de Equicio, y en la actualidad se veneran sus reliquias en la catedral de Toledo. San Cayo fue de Dalmacia, y pariente de Diocleciano: entró a ocupar la Silla de San Pedro, por muerte del papa Eutiquiano, el año de 283. Visitaba y consolaba a los cristianos escondidos, en las cuevas, ayudándolos cuanto podía. Ordenó de diáconos a Marco y Marcelino, y de presbítero a Tranquilino su padre. Vivían en casa de Cástulo, oficial del Emperador, donde se celebraban los augustos misterios de nuestra sagrada religión. Tuvo el consuelo de enviar al Cielo delante de sí una multitud de mártires, y el santo logró su martirio el año 296. Fue enterrado en el cementerio de San Calixto.

## Telegramas rezagados Oficina Central

Mercedes de Fernández, Matagalpa.  
Julio Moncada Arrieta, Juticalpa.  
Socorro Duarte, Sardinal.  
Luis Lara, Santa Catarina.  
Teresa v. de Pereira, Santa Cruz, Cartago.  
C. Torres, Siquirres.  
Carlos M. Ortiz, Limón.  
Mr Kone, Alajuela.  
Frank Hart, Limón.

San José, abril de 1926

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

Calle Sa. Norte  
Teléfono No 460  
SAN JOSE, C.R.

J. Alfredo Quiros  
- CASA AGRICOLA -  
FUNDADA EN 1901

SEMILLAS de  
HORTALIZA  
FLORES  
PASTOS

Pastillas fertilizantes para plantas. Papa de Semilla importada libre de enfermedades.  
Novedades de especial mérito para la presente estación

## Publicaciones recibidas

### Boletín de Fomento

Ha llegado a nuestra mesa de redacción el N° 8 de esa revista. Su contenido es el siguiente:

Valor alimenticio de las plantas tropicales, por el Ing. Federico Peralta.

Mejoramiento de las plantas por medio de la selección de sus semillas.

La avicultura como fuente de riqueza, por Federico Mora C.

Método para proteger la madera contra el comején, por Thomas E. Smyder (Traducción).

Mejor utilidad para el agricultor en las cosechas del maíz, F. A. C. Reglamento del servicio de asistencia pública

De la Subsecretaría de Higiene y Salubridad Pública hemos recibido un folleto conteniendo el referido reglamento. Está impreso en la Imprenta Alsina y no en la Nacional, circunstancia que nos ha llamado la atención.

### Sociedad Protectora de los Animales

Con procedencia de esa entidad nos ha llegado un folletito conteniendo datos relativos a su fundación y actividades.

## Fallecimientos

Natan Reed, 60 años de 24 Mi las Limón.

Gmo Castro ú ap., 14 meses, San José.

Angela Vargas, 23 años, S. José.  
Carlos Jiménez ú ap., 10 meses San José.

Eva Marín, 30 años, Puriscal.  
Sérvulo Romero, 60 años, Puntarenas

## RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran,ía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

## Cría de las abejas

La apicultura es el complemento natural de toda explotación agrícola, aun de la puramente doméstica, pues sin capital y con poco trabajo aumentan de modo notable los rendimientos del labrador. Lo único necesario es tener un libro bien hecho que nos guíe. En este aspecto ninguno tan recomendable como «Apicultura práctica» de Poch Noguer. La «Apicultura práctica» en su primera parte trata de las abejas, sus caracteres, costumbres y necesidades; el colmenar y las colmenas etc. En la segunda explica cómo se cogen los ejambres, cuidados que deben prodigarseles, recolección de productos y su explotación industrial, enfermedades y enemigos de las abejas, legislación y estadística etc.

Un tomo en 12° ilustrado con grabados. De venta en las buenas librerías. En la Editorial Bailly-Baillieri, Núñez de Balboa 21, Madrid, España, lo remite por correo certificado contra su importe (rústica 3,50 pts. Encuadernado 4,50) por Giro postal internacional o Cheque o su equivalente en billetes de los Estados Unidos al cambio del día.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

TIP. DE SAN JOSE

# TELA PARA NOVIAS

en piezas pequeñas  
y por yarda

ARTICULO GARANTIZADO

Almacén Robert

## El Palacio de Alajuela

Siguen muy activos los trabajos de reedificación del Palacio Municipal de Alajuela, que se hace por cuenta del gobierno.

Lleva numerosos adornos de cemento.

Las obras son constantemente inspeccionadas por don Osías Castro, encargado de los trabajos del gobierno.

## Queso con Chile Jamones Mortadella Importación directa

“EL AGUILA DE ORO”  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

## PERSONALES

De Heredia estuvo aquí, don Luis Felipe González.

Don Luis Fernández Escalante, saldrá para Europa.

El Presbo. don Miguel Chaverri, estuvo en esta capital, procedente de Alajuelita.

Para Guatemala saldrá en breve, el joven don Herbert Kepfer Echeverría.

En Panamá se encuentra de paseo, el Sr. don Delfín Ladrón de Guevara, activo empleado de la Ferreteria de Macaya.

El hogar de don Juan Bta. González y doña Paulina Jiménez de González, celebra el nacimiento de una niña. Los felicitamos atentamente.

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de los famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 — Teléfono 490 N

## La Parroquia de Moravia irá en peregrinación

Tenemos noticia de que la Parroquia de Moravia irá en peregrinación a Cartago el domingo.

Recomendamos a todos los viajeros llevar café caliente que es el mejor reactivo para los desvanecimientos. Guardado en botellas negras no se enfria muy ligero, pero si se tiene un termo a la mano, es lo preferible.

## Se reabre el Tovac

De nuevo el teatro de ese barrio se abrirá estos días.

En el Tovac actuará la Compañía Nacional de operetas y comedias que antes estuvo en el Adela.

Para el sábado se anuncia ya el primer espectáculo.

## Es de más valor que las riquezas

Dichoso el hombre que ha adquirido la sabiduría, y es rico en prudencia; cuya adquisición vale más que la de la plata; y sus frutos son más preciosos que el oro ascendido. Es más apreciable que todas las riquezas; y no pueden parangonarse con ella las cosas de mayor estima.

SALOMON

## Impresores!

Papel para periódico clase corriente, buena calidad

28 x 42

vende Ismael Herrera

Frente al Colegio de Señoritas

Informes en el CORREO NACIONAL

## FERROCARRIL DE COSTA RICA

### AVISO

Esta Empresa tiene el gusto de avisar al público que, si el tráfico lo justificara, y para comodidad de las personas que deseen asistir a la festividad de la Coronación de la Virgen de los Angeles en Cartago, habrá dos trenes que saldrán de San José el sábado 24 del corriente a las 14,15 horas (2,15 p. m.) y a las 16,30 horas (4,30 p. m.) y además otro tren el domingo 25 del corriente que saldrá de San José a las 6 horas (6 a. m.)

De regreso habrán trenes especiales que saldrán de Cartago el domingo 25 del corriente a las 17 horas (5 p. m.), 17,30 horas (5,30 p. m.) y a las 18,30 (6,30 p. m.)

La venta de tiquetes estará limitada al número de asientos de los coches.